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ЛЮДИ СНТ

Капитан долгого плавания
Директору ОАО «ЛК-Транс-Авто» А. А. Жирноклееву присвоено почетное звание «Заслуженный 
работник ЗАО «Спецнефтетранс». Высшей награды компании Алексей Алексеевич удостоен за  
добросовестный многолетний и безупречный труд.
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4 
августа 1980-го выпускник 
автотранспортного факуль-
тета Волгоградского полите-

ха Алексей Жирноклеев прибыл 
по распределению в автоколонну  
№ 1538.

В 
«Когалымском УТТ» 1 февра-
ля был введен в эксплуатацию 
пункт временного размеще-

ния вахтового персонала. 

Продолжение на странице
5

Через месяц после вступления в 
должность механика отряда, отряд с 
канатного завода, где организовали 
свой транспортный цех, был пере-
базирован на центральную базу ав-
токолонны. Открытая площадка во 
дворе родного предприятия – это, 
конечно, не чистое поле, но 87 ма-
шин надо было как-то разместить…

- И чтобы хоть как-то проблему 
с ремонтом решить, руководство 
автоколонны выделило нам одну 
линию на мойке. Сливная канава в 
полметра глубиной, чтобы подлезть 
под машину, – вот и весь автосер-
вис.

Как-то Жирноклееву пришлось 
это и на себе проверить.

- Я не стеснялся лезть в яму, пач-
кать руки. Был случай. Надо было 
«зилок» гнать на капремонт на рем-
завод в Калач-на-Дону. А тут перед 
отправкой двигатель застучал.

Завтра утром уже отправлять, я 
говорю мотористам:

- Ребята, замените вкладыши.
- Да не полезем мы в канаву вкла-

дыши менять…
Вижу, уговаривать бесполезно. 

Полез сам. Поддон вскрыл, начал 
откручивать подушки. Смотрю, 
идут: «Ладно, Алексеич, вылазь, да-
вай, мы тут как-нибудь сами…».

Этот социально-значимый 
объект рассчитан на прожи-
вание со всеми удобствами 65 
человек. Его запуск позволил 
закрыть вопрос с размещени-
ем работников «Когалымского 
УТТ» и «Дорстройсервиса».

В простаивавшем трехэтаж-
ном офисном здании, где ранее 
размещались диспетчерская с 
КПП, была проведена масштаб-
ная реконструкция. Для умень-
шения теплопотерь был выпол-
нен ремонт кровли, заменены 

Семейное воспитание

А через полгода Жирноклеев 
остался на отряде один – началь-
ника командировали в Афганистан. 
Ремонт, поиск запчастей, ведение 
табеля, работа с водительским со-
ставом... А задачу № 1 – обеспечить 
выход машин на линию – никто не 
отменял.

- У меня была пара дней, когда в 
парке ни одной машины не было, – 
все на линии, –  вспоминает он те 
годы.

Жирноклеев и предприятие, где 
он работает четыре десятка лет, – 
почти ровесники по началу тру-
довой деятельности. Автоколонна 
была создана в 1963 году, а свои пер-
вые трудовые рубли Алешка зарабо-
тал летом 1965-го, после четвертого 
класса, – на колхозном зернотоке.

Даже гуглить не надо, – село Пло-
довитое на карте, как на ладони. 
Зеленая балка вдоль русла Средней 
Ласты, – таких оазисов жизни в кал-
мыцкой степи наперечет.

- Уборка, а мы, пацаны, в футбол 
гоняем, – вспоминает А. Жирнокле-
ев. – Подъехал бригадир, мол, неко-
му зерно подбрасывать, грузовики, 
прикомандированные из города, 
простаивают. Ну, мы, как кибаль-
чиши, вперед, за лопаты и неделю 
отстояли… Первая зарплата, как 
сейчас помню, – 25 рублей.

В школе нас колхоз привлекал по-
стоянно: работали на косилках, ког-

да покрепче, постарше стали, – ста-
вили уже на пресс-подборщики. В 
девятом штурвалили на комбайнах.

После школы год до армии Алек-
сей отработал в колхозе – трактори-
стом и в кузнице. Это был первый 
случай, когда он не уступил отцу.

Авторитет у Алексея Федоровича  
в семье и на селе был непререкае-
мый. Пять орденов, из них три – 
боевых. На фронт ушел в феврале 
1942-го, приписав себе год. Это 
единственный случай в жизни, когда 
он присвоил себе чужое. Боевое кре-
щение принял под Сталинградом.

Военная судьба старшего сержан-
та Жирноклеева проходила на и за 
линией фронта – артиллерийский 
разведчик, корректировщик огня. 
Средняя продолжительность жиз-
ни бойца на передовой – три дня. В 
Сталинграде – сутки. А он встретил 
Победу в Берлине. Вернулся до-
мой – на груди два ордена Славы...

Работал председателем сельсове-
та, а затем 24 года – парторгом в кол-
хозе им. Ильича. Парторг – второе 

Улучшили бытовые условия

Пункт временного пребывания вахтового персонала.

окна, утеплен фасад. Внутри 
произведена перепланировка, 
обеспечивающая нормативную 
площадь на одного проживаю-

щего; предусмотрены помеще-
ние для приема пищи, душевые, 
санузлы. Полностью заменены 
сети. Смонтированы системы 

автоматического регулирования 
тепла с прибором учета подго-
товки и очистки воды с приме-
нением фильтрующих систем 
и УФ-ламп, вентиляции, ды-
моудаления, противопожарная 
сигнализация. Комнаты мебли-
рованы и оборудованы всем не-
обходимым. «Этот социально 
значимый объект – еще один 
шаг компании в борьбе за пер-
сонал, – подчеркнул председа-
тель ОППО «Спецнефтетранс» 
А. Г. Карымов. – Ввод в строй 
этого объекта позволит создать 
хорошие бытовые условия для 
работников компании». 

Помимо этого, запуск ПВП 
позволяет сократить затраты на 
аренду мест в общежитиях сто-
ронних организаций. 

В этом году ЗАО «Спец-
нефтетранс», созданное на 
основе автотранспортных 
активов ПАО «ЛУКОЙЛ», отме-
чает 15-летие начала производ-
ственной деятельности. 

Сегодня компания ведет ком-
плексное обслуживание транс-
портом, специализированной и 
дорожно-строительной техникой 
добычу и переработку нефти, 
обеспечивает доставку нефте-
продуктов.

«Важный итог самостоятель-
ной деятельности компании, – 
отметил генеральный дирек-
тор ЗАО «Спецнефтетранс»  
Р. Ф. Габдуллин, – эффектив-
ное взаимодействие с основным 
заказчиком на основе ясных и от-
работанных годами бизнес-про-
цессов. Основным заказчиком 
для нас традиционно являются 
компании группы «ЛУКОЙЛ». При 
этом, наши дочерние общества 
участвуют в тендерах на рав-
ных, и нефтяники выбирают нас 
не за то, что мы – выходцы из  
«ЛУКОЙЛа», а потому что мы от-
вечаем их требованиям к транс-
портной работе».

Предстоящий юбилей – хоро-
ший повод подвести итоги, по-
делиться планами на будущее. 
На страницах нашего издания в 
течение года мы будем рассказы-
вать о жизни компании и дочер-
них обществ, лучших работниках.

«15 лет – это значительная 
дата для трудовых коллективов 
компании, – отметил председа-
тель ОППО «Спецнефтетранс» 
А. Г. Карымов, – и мы плани-
руем встретить ее достойно. В  
профсоюзном комитете разрабо-
таны мероприятия по проведе-
нию культурно-массовых, спор-
тивных мероприятий. Юбилею 
компании будут посвящены кон-
курсы профмастерства, фотокон-
курс, конкурсы детского рисунка и 
другие мероприятия».

В течение года предстоит мно-
го важного и интересного. Но обо 
всем по порядку. Как театр начи-
нается с вешалки, так и юбилей с 
юбилейного знака. Вы могли его 
уже видеть на календарях и дру-
гой полиграфической продукции 
с фирменной символикой, выпу-
щенной на 2020 г. 

Разработку символа 15-ле-
тия компании вело управление 
по связям с общественностью. 
Знак получился узнаваемым, 
он легко воспринимается, запо-
минается и воспроизводится. 
Композиция комбинированного 
знака лаконична, при этом с по-
мощью небольшого количества 
графических элементов удалось 
наполнить его большим объемом 
информации.

Логотип ЗАО «Спецнефте-
транс», вписанный в цифру «5», 
перекрывая собой частично циф-
ру «1», композиционно объединя-
ет их в число «15», и формирует 
дату юбилея. 

Наклонное начертание цифр 
символизирует мобильность и 
движение, что соответствует 
природе деятельности компа-
нии. Начертание цифр имеет 
стилистическую перекличку со 
схематическим изображением 
дорожной развязки на автодорож-
ных знаках. Идею движения под-
держивает также изображение 
цифры «5», которая напоминает 
колесо – символ транспортной 
деятельности. 
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Время бросает вызов
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦАВ НЕСКОЛЬКО СТРОК

- Роберт Фанузович, каковы ре-
зультаты работы группы «Спецне-
фтетранс» в минувшем году? Какие 
факторы оказывали наибольшее вли-
яние?

- Планируя 2019 г., мы ожидали, 
что он будет с большим количе-
ством вызовов. Так и состоялось. 

В условиях волатильности цен 
на нефть, пролонгации сделки 
«ОПЕК+», наш основной заказ-
чик – «ЛУКОЙЛ» оптимизировал 
затраты по транспорту и дорож-
но-строительным работам. Это 
привело к тому, что у ряда авто-
транспортных обществ произошло 
сокращение производственной 
программы по машино-часам и 
грузоперевозкам. У дорожников в 
течение года произошел прирост 
объемов по капитальному строи-
тельству и ремонту дорог.

Макроэкономические условия 
также оказывали влияние самым 
неблагоприятным образом. Цены 
на топливо, транспорт, запчасти 
продолжали расти. Причем, речь 
идет не об уровне инфляции. Все 
было выше. Тем не менее, мы смог-
ли отреагировать и сохранить эф-
фективность.

- Одним из способов снижения 
затрат являются конкурсные проце-
дуры. Как можно оценить итоги тен-
дерной кампании прошлого года для 
группы «Спецнефтетранс»? 

- «ЛУКОЙЛ» одним из первых 
начал применять тендерные про-
цедуры при отборе поставщиков 
товаров и услуг. На протяжении 
многих лет нефтяники методич-
но и последовательно (надо отдать 
им в этом должное) выжимали 
не только из нас, а из всех своих 
подрядчиков наиболее привлека-
тельные цены и условия работы. 
В минувшем году практически все 
наши дочерние общества прошли 
через конкурсные процедуры. Не-
которым пришлось это сделать  
неоднократно.

Принимая эти правила игры, мы 

для заказчика стратегически важ-
ными.  В первом полугодии эта ра-
бота должна быть завершена. 

- Как изменение объемов произ-
водственной программы отразилось 
на инвестиционных проектах ком-
пании?

- Инвестпрограмма была выпол-
нена на 106,5 % к плану. Нельзя 
сказать, что она по своим мас-
штабам была выдающаяся. Это 
связано и с общей нестабильной 
экономической ситуацией, и с тем 
фактом, что в предыдущие годы 
мы целенаправленно и масштабно 
обновляли подвижной состав. 

Деньги, в основном, направля-
лись на приобретение АТС под 
новые, дополнительные объемы 
работ. 

Из других объектов инвестиро-
вания, в силу того, что мы это дела-
ем впервые, следует отметить нача-
ло финансирования строительства 
нового завода полуприцепов «Ка-
при». Мы вышли на стройплощад-
ку и приступили к практической 
реализации проекта. 

Отмечу также пункт временного 
пребывания вахтового персонала 
для работников «Когалымского 
УТТ» на 65 человек. Этот значи-
мый социальный объект был ре-
конструирован в прошлом году, а 
в феврале состоялся его запуск в 
эксплуатацию.

- В минувшем году в Когалымском 
УТТ шла реализация проекта по ав-
томатизированному закрытию путе-
вых листов. В ноябре было принято 
решение о включении в проект «По-
качевского УТТ» и «АТП-СНТ».  
Насколько сегодня цифровизация 
влияет на развитие группы «Спецнеф- 
тетранс»? 

- Это очень мощный проект. В 
его рамках в «Когалымском УТТ» 
за 2019 г. удельные затраты по топ- 
ливу были снижены более чем на 
10 %. 

Автоматизацией бизнес-процес-
сов в «Спецнефтетрансе» занима-
ются давно. Это позволяло нам эф-
фективнее управлять транспортом, 
экономить ресурсы, оптимизиро-
вать затраты. 

Отрасль развивается настолько 
стремительно, что оценка «вче-
рашний день» для IT-технологий 
звучит почти приговором.

Повторю, традиционные реше-
ния по оптимизации затрат и по-
вышению эффективности бизнеса 
уже исчерпывают себя, наклады-
вают ограничения на развитие 

компании. Возможность их пре-
одолеть мы видим в использова-
нии современных IT-технологий,  
позволяющих проводить аналити-
ку больших баз данных. 

Для этого имеющихся возмож-
ностей информационной системы 
компании, развернутой на базе 
модулей 1С: УАТ и УПП, уже не-
достаточно. Необходимы соответ-
ствующие программные инстру-
менты. 

Новые возможности цифровой 
трансформации позволят модер-
низировать бизнес-процессы и 
повысить качество принимаемых 
решений. Это является необходи-
мым условием для дальнейшего 
повышения производительности 
труда и снижения издержек. 

- Является ли, в таком случае, 
создание электронной торговой пло-
щадки началом цифровизации заку-
почной деятельности компании? Ка-
кова экономическая эффективность 
этого проекта?

- В ноябре в тестовом режиме 
началось размещение заявок по 
закупу ТМЦ на федеральной элек-
тронной площадке «НЭП-Фабри-
кант». В феврале ресурс принят в 
промышленную эксплуатацию. За 
это время на площадке уже прове-
дено более полутора сотен закупок. 

Попытки на начальном этапе 
оценить эффективность этого ре-
сурса в рублях, могут быть даже 
вредны. Сегодня задачу № 1 мы 
видим в том, чтобы сделать про-
цесс принятия решений по закупу 
конкурентным, прозрачным и от-
ветственным. Главные критерии 
выбора поставщика – сроки, каче-
ство и цена.

При этом, головная компания 
не собирается подменять собой 
директоров обществ. Мы только 
дали на места эффективный ин-
струмент удовлетворения потреб-
ностей предприятий в товарах и 
услугах,  определили их основные 
группы. Все остальное, весь про-
цесс проведения закупки, осталось 
у руководителя – он контролирует 
и отвечает за него с момента опре-
деления потребности до использо-
вания приобретенных ТМЦ.

Я не сторонник того, чтобы 
тендериться до потери сознания, 
поэтому мы выделили группы то-
варов, которые планируются к 
приобретению крупными парти-
ями. Например, техника, машин-
ные масла, авторезина, щебень, 
битум. Снижая при их закупе цены 
на 5-10 %, а то и больше, можно 
существенно влиять на экономику 
общества.

Еще ряд важных преимуществ 
этой платформы – верификаци-
онная составляющая. В автома-
тическом режиме ресурс сам рей-
тингует, котирует контрагентов на 
коммерческую состоятельность и 
порядочность. Также площадка 
дает возможность проанализиро-
вать информацию по каждой за-
купке: количество заявок, цены, 
география поставщиков, ход тор-
гов, увидеть, кто ответственный за 
то или иное решение о закупке?  

Благодаря ЭТП общества свою 
работу в этом направлении смогут 
систематизировать.

- Спасибо за интервью.

Беседу вел Олег ОПУТИН.

В 
первом в этом году номере 
нашего издания генеральный 
директор ЗАО «Спецнефте-

транс» Р. Ф. Габдуллин дал тра-
диционное интервью, в котором 
подвел итоги ушедшего года и по-
делился планами на 2020 г.

 Основные показатели деятельности
ЗАО «СПЕЦНЕФТЕТРАНС» в 2019 году

Сотрудничество между НК «ЛУКОЙЛ» и группой                                          Фото: А. Гущин.
«Спецнефтетранс» продолжается уже 15 лет.                               

Топливный цех ООО «Рем-
спецтранс–2» пополнился но-
винкой.

В январе было приобретено 
оборудование для диагностики, 
настройки и ремонта топливных 
форсунок дизелей экологическо-
го стандарта Евро–4 и Евро–5, 
оснащенных системой Common 
Rail. Дооснащение данным обо-
рудованием позволит усинскому 
обществу оказывать востребо-
ванные услуги по ремонту форсу-
нок Common Rail, как основным 
заказчикам – «Транс–Строй» и 
«Усинское ТТУ», так и сторонним.

В начале следующего квар-
тала в ОАО «ПТП» ожидают 
прибытие для тестовой экс-
плуатации тягача «Iveco Stralis 
NP 460», работающего на ком-
примированном природном 
газе.

Пермское предприятие в груп-
пе «Спецнефтетранс» уже по 
праву считается полигоном для 
газомоторной техники. Ранее 
здесь уже прошли испытания не-
скольких тягачей – битопливный 
«Камаз» и «Scania» на метане. 

Но эта информация о предсто-
ящих испытаниях вызывает ин-
терес еще и потому, что «Iveco» 
практически неизвестный для на-
шей компании автомобиль. В до-
черних обществах работают счи-
танные единицы этой техники. 
Однако есть все основания по-
лагать, что в следующем номере 
«В движении сила!», у нас будет 
хороший повод более подробно 
поговорить об автомобилях этой 
марки… Наберемся терпения.

Возвращаясь к теме газомо-
торного транспорта, – недавно 
парк «Пермского транспортного 
предприятия» пополнил новый 
автогидроподъемник «Чайка–
Сервис» 2784 LR, работающий 
на метане. Автомобиль, в пер-
вую очередь, предназначен для 
работы на производственной 
площадке «ЛУКОЙЛ–Пермнеф- 
теоргсинтез». В апреле на НПЗ 
планируется проведение капи-
тальных ремонтов ряда уста-
новок. Помимо «Чайки» на этих 
работах будет задействована и 
другая техника «ПТП».

«Нижневолжское УТТ» зая-
вило о своей полной энерго-
независимости от сторонних 
поставщиков тепла.

Удаленное структурное под-
разделение предприятия – Вол-
гоградская автоколонна пере-
вела на автономное газовое 
отопление свои административ-
но-бытовые помещения и боксы 
для стоянки техники. Котельное 
оборудование первую зиму отра-
ботало без сбоев, поддерживая в 
рабочих и бытовых помещениях 
комфортную температуру в пре-
делах 18–22 градусов. Ранее на 
автономное газовое отопление 
было переведено два других 
участка.

Ну, «мерседес», погоди! В 
«Пермском ремонтном пред-
приятии» намерены всерьез 
заняться двигателями этого 
производителя.

В феврале общество приоб-
рело универсальный стенд по 
разборке двигателей. Это позво-
лит завершить переоснащение 
и организацию моторного участ-
ка. Планируется, что основной 
специализацией данного подраз-
деления станет ремонт двигате-
лей «Mercedes–Benz 0M457» и 
«Mercedes–Benz 0M501».

№ 
п/п Показатели Ед. 

измерения Факт 

1
Производственная 
программа по АТС 

тыс. маш-ч 16 876

2 Грузоперевозки тыс. тн 6 861

3 Грузооборот СНП тыс. ткм 210 792

4 Парк собственных ТС ед. 6 413

5 Инвестпрограмма, без НДС млн руб. 1 320

6 Приобретено ТС ед. 519

7
Строительство и 
содержание автозимников

км 3 208

8
Капремонт дорог и 
площадок

тыс. м2 6 184

9 Капстроительство дорог и 
площадок тыс.м3 4 266

на протяжении всех последних лет 
вели большую работу по снижению 
затрат. Наши шаги в этом направле-
нии: обновление парка, внедрение 
систем объективного контроля над 
эффективностью использования 
АТС, снижение удельного расхода 
топлива и другие.

Это позволяло нам в условиях це-
ленаправленной работы заказчика 
по оптимизации затрат, оставаться 
эффективными в своем контуре де-

ятельности. При этом, практически 
все, что нам удавалось сэкономить, 
не проедалось, а служило демпфе-
ром, который давал возможность 
сдерживать рост тарифов, оста-
ваться конкурентоспособными и 
работать с таким заказчиком, как 
«ЛУКОЙЛ».

В 2019 г. наступил этап, когда мы 
уже не могли предложить заказчику 
дальнейшее развитие привычной 
оптимизационной модели, – наши 
резервы исчерпаны. Дальнейшее 
снижение тарифов не позволяло 
нам сохранить качество услуг и, при 
этом оставаться в правовом поле, – 
платить налоги в бюджет и «белую» 
зарплату. 

По этой причине еще на этапе 
подготовки к тендерам мы предста-
вили обоснования нашим расцен-
кам. Это было честно, и заказчик 
нас услышал. 

По результатам большинства 
тендеров, которые были признаны 
несостоявшимися, заказчик про-
водит анализ данных, сравнивает 
с нашими расчетами. Сейчас мы 
находимся в активном обсуждении 
тех сегментов, которые являются 



Подводя итоги годаПРОИЗВОДСТВО ЭКОНОМИКА

Минувший год для производ-
ственного комплекса компании 
выдался сложным, что выразилось  
в результатах дочерних обществ.

Устойчивый рост демонстрируют 
дорожники Западной Сибири. Для 
«Дорстройсервиса» и «Нефтедор-
строя», которые в течение года на-
ращивали объемы и перевыполни-
ли плановые показатели, этот год, 
пожалуй, лучший за всю историю.

Эффективно отработало «ПТП», 
нарастив доходы и рентабельность, 
при том, что это – не строительство, 
и здесь совершенно иная природа 
формирования доходов. Это стало 
результатом планомерной, кропот-
ливой работы с заказчиками, в том 
числе с «Газпром нефтью», «Перм-
ским ЦБК».

Свой вклад в успех пермских 
транспортников внесли ремонтни-
ки «ПРП», С. А. Васильеву за это 
огромное спасибо. Он не только 
обеспечивает выход техники на 
линию коллегам, но и ведет актив-
ный поиск новых заказчиков на 
рынке Перми. Собственно, в этом 
и была цель создания ремонтного  
общества три года назад.

«Нижневолжское УТТ», как и в 
2018 г., перевыполнило плановые 
показатели по доходам и прибыли, 
устойчиво развивая сегмент пере-
возок НСЖ. Хотелось бы отметить 
«Покачевское УТТ», которое из 
года в год наращивает объемы. Об-
щество перевыполнило план по эф-
фективным объемам работ, доходам 
и EBITDA.

У дорожников «Транс-Строя» в 
начале 2019 г. произошло резкое 
снижение объемов по капстрои-
тельству, что «зацепило» и «Усин-
ское ТТУ», техника которого ра-
ботала у них на подряде. Осенью 
ситуацию удалось выправить за счет 
перераспределения объемов по от-
сыпке в действующих договорах. В 
итоге, по доходам «Транс-Строй» 
чуть не дотянул до плановых цифр, 
но план по прибыли перевыполнен, 
по сравнению с предыдущим годом.

ООО «Дорос» закладывало в биз-
нес-план объемы, исходя из произ-
водственной программы, которая 
была выполнена им в предыдущем, 
2018 г. При этом, значительная 
доля этих объемов находилась в 
зоне риска. По причине изменения 
сценарных условий, недостаточной 
просчитанности проектов, управ-
ленческих ошибок, допущенных 
прежним руководством общества, 
эти риски состоялись. Невыполне-
ние предприятием плана по дохо-
дам и прибыли в значительной сте-
пени повлияло на результаты всей 
группы компаний.

Сложная ситуация в обще-
ствах, специализирующихся на 
доставке светлых нефтепродук-
тов. Передача заказчиком объемов  
перевозок СНП от «ЛК-Транс- 
Авто» и «АТП-СНТ» другому под-
рядчику привела к невыполнению 
плана по грузоперевозкам и грузо-
обороту.

З
аместитель   генерального 
директора ЗАО «Спецнефте-
транс» по производству  

В.А. Балаев: об итогах деятельно-
сти компании в 2019 г., тендерной 
политике и роли руководителя.
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Итоги 2019 г. для ООО «Дорстройсервис» стали лучшими за всю историю.                                                                              Фото: А. Гущин.

В течение года основными заказ-
чиками проводилась корректиров-
ка программ по транспорту. Это 
стало причиной сокращения по-
казателей по машино-часам у ряда 
автотранспортных обществ и по 
компании в целом.

Сокращение объемов работ в 
минувшем году сопровождалось 
стремлением заказчиков снизить 
тарифы на транспорт посредством 
конкурсных процедур.

При подготовке к тендерам ком-
панией и дочерними обществами 
была проделана большая аналити-
ческая работа по определению и 
обоснованию стоимости услуг. Мы 
разъясняли нашу позицию и здесь, 
в Москве, и в регионах. И тот факт, 
что ряд тендеров был признан не-
состоявшимися, подтвердил нашу 
правоту, позволил заказчику полу-
чить объективную стоимость услуг.

При этом, даже в том случае, ког-
да мы (исходя из нижнего предела 
наших финансовых возможностей), 
не достигали пороговых цен, уста-
новленных заказчиком, все равно, 
из всех претендентов мы были наи-
более близки к этому порогу. На-
верное, по объяснимым причинам. 
У нас уже есть парк техники и ин-
фраструктура в регионах деятельно-
сти, есть многолетний опыт работы 
и понимание задач, которые ставят 
заказчики.

Сегодня совместной рабочей 
группой определяется тарифная со-
ставляющая, которая должна послу-
жить базой на несколько лет вперед.

В прошлом году была продолжена 
работа по оптимизации ремонтного 
комплекса. Результаты подтвержда-
ют, что начатый внутри компании 
несколько лет назад перевод отно-
шений между транспортниками и 
ремонтниками в экономическую 
плоскость, – верное направление. 

Созданное в феврале 2019 г. «Ав-
торемонтное предприятие» первый 
год отработало с прибылью. Вывод 

ремонтных мощностей в «АРП» 
позволил «Урайскому УТТ» повы-
сить эффективность. Несмотря на 
снижение объемов производствен-
ной программы и доходов, прибыль 
транспортников втрое выше, чем 
годом ранее. И эта эффективность, 
в том числе, за счет того, что они 
перестали содержать объемы по 
сервису. 

Параллельно развивался еще 
один проект – год назад в Лангепа-
се и Покачах ремонтные мощности 
были выведены за периметр группы 
«Спецнефтетранс» и переданы в 
ООО «Техпомощь». Это – совер-
шенно новый этап стратегии раз-
вития в области ремонта и техниче-
ского сервиса.

Оценив результаты по Лангепасу 
и Покачам, мы продолжили реали-
зацию этого этапа в Когалыме. С 15 
февраля из состава группы был вы-
веден «Ремспецтранс-1», основным 
заказчиком услуг которого было и 
остается «Когалымское УТТ».

В ситуации экономической не-
определенности, а на дворе сейчас 
именно такая, все более возрастает 
роль руководителя предприятия и 
управленческой команды, которые 
должны оперативно и верно реа-
гировать на поступающие вызовы. 
По прошедшему году приведу два 
показательных примера.

ЗАО «Транс-Строй». Авто-
транспортник В. Е. Бойко в конце  
2018 г. возглавил дорожно-строи-
тельное предприятие. Пришел, а 
у него нет ни главного инженера, 
ни начальника ПТО. Практичес- 
ки, весь аппарат управления был 
обновлен. Один начальник дорож-
ного участка был назначен началь-
ником ПТО, другой – и. о. главного 
инженера. Это все наши же люди, 
которые знают производство изну-
три, болеют за предприятие.

Они по-другому посмотрели на 
организацию производственного 
процесса, сумели поставить под 
контроль затраты. Были сделаны 
нужные шаги по выстраиванию ра-
боты с основным заказчиком, му-
ниципалитетом и региональными 
властями. 

Все это позволило не только вы-

стоять в условиях резкого снижения 
объемов работ, но и подготовить-
ся к тендерам и получить крупные 
объемы по капстроительству. В 
минувшем году они запустили про-
стаивавший несколько лет АБЗ и 
вышли на ремонт дорог в Усинске. 
По итогам сезона получили благо-
дарность главы Республики Коми. 
Железнодорожный тупик тоже за-
действовали и продвигают его, как 
новый сегмент в работе, – перевал-
ка грузов. Планируют наращивать 
объемы по муниципальным зака-
зам, участвовать в реконструкции 
взлетно-посадочной полосы аэро-
порта в Усинске.

В 2019 г. начало деятельность 
ООО «ДТК Ямал», директор  
А. П. Косенко. Не будет большим 
преувеличением сказать, что руко-
водитель предприятия отправился 
на Ямал, как в эпоху покорения 
Сибири, с рюкзаком. Сначала в  
Н. Уренгой – регистрировать пред-
приятие, затем в пос. Тазовский, – 
создавать базу. В течение лета ему 
предстояло определиться с соста-
вом техники (112 ед.), принять 
часть ее от «Дорстройсервиса», 
перерегистрировать, согласовать 
инвестпрограмму, набрать пер-
сонал (150 чел.). А в ноябре «ДТК 
Ямал» уже вышел на строительство 
автозимников и сдал их вовремя, в 
декабре. При том, что часть новой 
техники поступила только в этом 
году.

Это тот пример, когда у дирек-
тора на начальном этапе нет базы, 
нет команды, нет контактов и все 
приходится делать самому. Такая 
получилась проверка его личност-
ных и профессиональных качеств, 
организаторских способностей. А 
для компании – это возможность 
понять, как в будущем действовать 
в отношении таких проектов, когда 
нет иных ресурсов, кроме финан-
совых, и коллективного разума?

Сегодня перед «ДТК  Ямал» сто-
ит еще более ответственная зада-
ча, – закрепиться в этом перспек-
тивном регионе, набрать объемы 
работ на лето, найти миссию, ко-
торую предприятию предстоит ре-
ализовывать на протяжении всего 
жизненного цикла.

Сделать это непросто, но в этом 
и есть работа руководителя.  

О работе обществ

Тендеры и тарифы

О роли руководителя

Авторемонт: 
повышаем 
эффективность

Общая нестабильная си-
туация в экономике в 2019 г., 
корректировки заказчиками 
программ развития – это тот, 
не самый благоприятный фон, 
на котором шла реализация ин-
вестпрограммы ЗАО «Спецне-
фтетранс» в минувшем году.

Как следствие, в связи с потерей 
инвестиционной привлекательно-
сти ряда проектов, программа в 
течение года неоднократно уточ-
нялась. 

- В результате, в 2019 г. ком-
панией была реализована ин-
вестпрограмма в объеме 1 320 
млн рублей без НДС, – сообщил  
С. А. Александров, начальник 
Управления экономики и финан-
сов ЗАО «Спецнефтетранс». – 
Большая часть средств была 
направлена на обновление парка 
техники. Всего приобретено 519 
единиц ТС.

Кроме этого, средства инвест-
программы были направлены 
на строительство нового завода 
полуприцепов «Капри» и рекон-
струкцию бывшего здания диспет-
черской в «Когалымском УТТ» под 
проживание сотрудников, работа-
ющих вахтовым методом.

176 единиц техники из указанно-
го выше количества ТС было при-
обретено в лизинг. Сумма сделки 
составила около 820 млн рублей. 
Это выше первоначально утверж-
денных показателей, которые на 
начало прошлого года составляли 
135 ТС и 706 млн рублей.

Благодаря участию в програм-
мах лизинга, компания получила 
экономический эффект по налогу 
на прибыль и возврату НДС, тем 
самым, бюджет частично компен-
сирует нашу инвестиционную дея-
тельность. Кроме этого, централи-
зованный закуп техники позволяет 
получать более привлекательные 
цены от поставщиков. 

В 2019 г. благодаря участию в 
программе льготного автолизинга 
колесных ТС компанией была по-
лучена субсидия в размере свы-
ше 22 млн рублей (с НДС).

- С 1 января постановле-
ния № 451, № 451а и № 518 
по льготному лизингу техни-
ки утратили силу, – говорит  
А. В. Журин, начальник Управ-
ления автотранспортно-техноло-
гического обеспечения. – Даль-
нейшее субсидирование будет 
осуществляться в рамках меха-
низма единой лизинговой субси-
дии. Правда, до сих пор не очень 
ясно, как этот механизм будет ра-
ботать.

Известна главная особенность 
нового механизма – необходи-
мость лизингодателей конкури-
ровать за получение бюджетных 
субсидий по параметру результа-
тивности: нужно передать в ли-
зинг как можно больше техники и 
оборудования в расчете на 1 руб. 
субсидии. 

На субсидирование этой про-
граммы в этом году планируется 
выделить около 10 млрд рублей. 
На этот год сама программа мень-
ше, и критерии отбора стали жест-
че. Для участия в ней необходимо 
заново получить аккредитацию в 
Минпромторге. Все это замедляет 
утверждение инвестпрограммы 
компании на 2020 г. 

После подтверждения аккре-
дитации планируется подготовка 
пакета документов для получе-
ния субсидий из средств фонда 
развития промышленности при 
Минпромторге на строительство 
и оснащение нового завода «Ка-
при». Это будет отдельное от ли-
зинговой техники финансирова-
ние, на развитие производства.

Но для начала необходимо 
пройти аккредитацию.

Инвестиции 
и лизинг



В 2019 г. «Нижневолж-
ское УТТ» обеспечило 
бесперебойную перевоз-
ку НСЖ с промыслов ТПП 
«Волгограднефтегаз» ООО 
«РИТЭК» до сборных пунк- 
тов. 

Производственная програм-
ма в этом сегменте испол-
нена, перевезено почти 393 
тыс. т НСЖ. Этот показатель 
включает дополнительные 
объемы, связанные с растар-
кой нефтебазы в г. Николаевск 
и ростом вывоза сырья со 
скважин Ново-Дмитриевского 
месторождения. В итоге дохо-
ды предприятия от перевозки 
НСЖ составили 31,1 % от го-
довой выручки. 

По работе технологического 
транспорта объем работ по 
маш.-ч был выполнен к плану 
на 104 %, уровень доходов – 
на 108,3 %. 

Общий объем производ-
ственной программы по году 
составил более 1 380 тыс. 
маш.-ч (103 % к плану), дохо-
дов – 116,6 % относительно 
плановых показателей. 

На 2020 г. планы по пере-
возке НСЖ – практически на 
уровне прошлого года. При 
этом, с начала года действу-
ют ограничения по добыче, в 
связи с чем, вывоз со скважин 
приостановлен.

В настоящее время для пе-
ревозки НСЖ «Нижневолж-
ское УТТ» привлекает 25 
автосцепок с экипажами из 
«ЛК-Транс-Авто». Это дает 
волгоградцам возможность 
повысить загрузку парка. Но 
вопрос обновления собствен-
ного парка для перевозки 
НСЖ также не снят. 

НСЖ бьет 
рекорды

О предстоящих работах в 
«Транс-Строе» шутили: «Бери 
больше, кидай дальше, пока ле-
тит - отдыхай!», и с нетерпением 
потирали руки – по таким серьез-
ным объемам здесь соскучились. 

Основной рост в этом году за 
счет внутрипромысловых дорог 
и площадок. Запланировано соб-
ственными силами отсыпать 1,7 
млн м3 грунта. В минувшем году 
этот показатель был на уровне 
1,2 млн кубов. А если сравнивать 
по доходам, то рост составит 46 
%. Да, за такой куш есть смысл 
«брать и кидать, брать и кидать»!

- Один из первых объектов, на 
котором мы приступили к ра-

Вроде бы все просто: берешь 
щепотку технической соли, при-
садку на кончике ножа, несколько 
кристаллов химреагента, тщатель-
но перемешиваешь, растворяешь 
в наперстке воды, фильтруешь, 
и получаешь раствор, за который 
заказчики готов платить гораздо 
больше, чем все эти компоненты 
стоят по отдельности...  

А спрос есть, и берут жид-
кость глушения, конечно, 
не наперстками, – в 2019 г. 
на участке было изготовлено  
150 тыс. м3 растворов с различ-
ным удельным весом. Заказчи-
ки – ТПП «Покачевнефтегаз»  
ООО «ЛУКОЙЛ-Западная Си-
бирь» и предприятия, выполняю-
щие работы по ремонту скважин 
на месторождениях, применяют 
растворы различных плотностей в 
зависимости от назначения сква-
жины, пластового давления. 

Мощности у «непрофильного» 
для УТТ подразделения не дет-
ские. Производительность участка 
280 м3 раствора в сутки, объем хра-
нение готового раствора – 410 м3. 
Намыв и отпуск растворов здесь 
производится в круглосуточном 
режиме в соответствии с заявками. 

Для производства таких объемов 
в штате участка, который возглав-
ляет начальник И. Р. Ахмадуллин, 
трудятся 33 человека: операторы по 
подготовке скважин к капитально-

Бери больше, кидай дальше

Покачи: урок химии

Техника ООО «Покачевское УТТ» участвует в глушении скважины.
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ботам, – рассказывает главный 
экономист ЗАО «Транс-Строй»  
О. А. Кирадиев, – внутрипромыс-
ловая автодорога в 28,6 км, соеди-
няющая объекты Прохоровского 
месторождения с федеральной 
трассой. Объем отсыпки – более 
500 тыс. м3.

Дорога позволит организо-
вать круглогодичный проезд к 
кустовым площадкам место-
рождения, открытого в 2018 г., и 
разрабатываемого ТПП «ЛУКОЙЛ- 
Усинскнефтегаз». В настоящее 
время наземное сообщение здесь 
сезонное и осуществляется по ав-
тозимникам. 

Для организации производ-
ства работ в «Транс-Строе» был 
сформирован отдельный ДРП с 
местом базирования на новом ка-
рьере «ЛУКОЙЛа». Работы ведет 
производственный участок № 1, 

которым руководит один из самых 
опытных строителей общества – С. 
П. Яцковский. Темп работ, которые 
идут круглосуточно, высокие. Сред-
несуточный объем отсыпки автодо-
роги – 2,7 тыс. м3. Помимо этого, 
участком выполняются работы по 
заготовке ПГС в карьере, осущест-
вляется селекция грунта. Одних 
только экскаваторов на объекте за-
действовано четыре. А кроме них 
еще четыре бульдозера, два катка и 
рыхлитель. И это, не считая вспомо-
гательной техники и самосвалов.

В связи со значимостью объекта, 
заказчик предъявляет повышенные 
требования и просит «Транс-Строй» 
сократить сроки строительства. 

- Мы идем в графике и были бы 
рады ускориться, – даже подгото-
вили ряд мероприятий для этого, – 
говорит Олег Александрович, – 
однако нам пока препятствует 

отсутствие моста, протяженностью 
более 50 м. 

Кроме автодороги на Прохо-
ровское месторождение, «Транс-
Строю» предстоит отсыпать тра-
диционно большие объемы на 
Усинском месторождении. В пер-
вом квартале по графику необхо-
димо одновременно выполнить 
работы на трех объектах, а летом 
количество кустовых площадок воз-
растет до семи. Уже сейчас средне-
суточная отсыпка здесь составляет 
3,5 тыс. м3. Рекордные значения до-
стигают 5 тыс. кубов. 

На этом «Транс-Строй» решил 
не останавливаться, – весной кол-
лектив планирует с самыми серьез-
ными намерениями участвовать в 
торгах на выполнение работ по ка-
питальному ремонту улиц Усинска, 
а также в выполнении работ по ре-
конструкции взлетно-посадочной 
полосы и подъездного перрона в 
аэропорту. 

Под эти объемы в конце февра-
ля-начале марта в обществе очень 
ждут прибытия новой дорож-
но-строительной техники. десять 
самосвалов, четыре гусеничных 
бульдозера, два экскаватора и два 
грунтовых катка. А то большой сов-
ковой лопатой запланированные 
объемы отсыпки за сто лет не пере-
кидать! 

Вся техника, за исключением 
бульдозеров и БСЛ, – импортного 
производства.

СТРОИТЕЛЬСТВО

ПРОСТО О СЛОЖНОМ

В
место новогодних каникул 
усинским дорожникам при-
шлось закатать рукава.  В 

январе «Транс-Строй» и «ЛУКОЙЛ- 
Коми» подписали договоры на 
строительство внутрипромысловых 
автодорог, кустовых площадок и 
автоподъездов к ним. Совокупный 
объем работ на ближайшие два 
года – 3,5 млн кубов отсыпки.

У
часток подготовки скважин 
к капитальному ремонту и 
приготовлению солевого рас-

твора – непрофильное для «Пока-
чевского УТТ» подразделение. С 
первого раза не каждый запомнит 
и выговорит длинное название. 
Название кажется куда сложнее 
технологии. 

му и подземному ремонту, техно-
логи, слесари-ремонтники, мастер. 
В их хозяйстве находится резерву-
арный парк, насосы, фильтры. У 
каждой из семи гигантских «сигар», 
объемом от 50 до 200 кубов , что ле-
жат за забором, свое назначение. В 
одних техническая жидкость цир-
кулирует, проходит фильтрацию, в 
других отстаивается и хранится до 
момента отпуска заказчикам. 

В зависимости от объема раство-
ра и вместимости автоцистерн, на 
одну операцию по глушению сква-
жины может быть задействовано 
от двух до трех единиц автотран-
спорта. При глушении реагентом  
БЖГ-1 (Блокирующая жидкость 
глушения), задействовано до четы-
рех АТС, при этом раствор готовит-
ся непосредственно на кустовой 
площадке.

Глушение, промывка насоса 
(ГНО) осуществляется силами 
«Покачевского УТТ» и субподряд-
ными организациями, с которыми 
заключены договоры на оказание 
транспортных услуг. Промывка 
забоя, смена объема, долив сква-
жин осуществляется силами УТТ, 
субподрядными организациями, 
совместно со сторонними органи-

зациями, которые и осуществляют 
ремонт скважин на месторождени-
ях. 

Одним словом, комплексная 
услуга, включающая в себя при-
готовление, транспортировку на 
месторождения и закачку солево-
го раствора в скважины для про-
ведения работ по их глушению и 
промывке, которую предприятие 
начало оказывать в 2011 г., явля-
ется востребованной и приносит 
Управлению дополнительную ко-
пеечку. 

«Покачевское УТТ» – един-
ственное общество в компании, 
которое в комплексе выполня-
ет подобные работы, – подчер-
кнул  заместитель генерального ди-
ректора ЗАО «Спецнефтетранс» по 
производству В. А. Балаев. – Пе-
реход от машино-часа на скважи-
но-операцию открывает новые 
горизонты. Этим надо заниматься, 
демонстрировать заказчику, чтобы 
стать на ступеньку ближе к нефти. 
У покачевцев это уже получается, 
и сейчас идет обсуждение вопроса 
о расширении территорий и порт-
феля заказов по этой «непрофиль-
ной» пока комплексной услуге».

Александр ЖУРБИН.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК

Инвестпрограмма ООО «Дор-
стройсервис» на этот год – 
одна из крупнейших в компа-
нии «Спецнефтетранс». На 
приобретение 41 единицы тех-
ники планируется направить 
свыше 311 млн рублей. 

На май обществом заплани-
рована модернизация АБЗ в  
г. Лангепас с приобретением обо-
рудования для выпуска ЩМА, на 
сумму 10,5 млн рублей. Также 
рассматривается проведение 
восстановительных работ 2-го 
буллита АСУ-2 и реконструкция 
сушильного барабана АСУ-1 в 
Когалымском регионе, на общую 
сумму 2,8 млн рублей.

На покупку лабораторного обо-
рудования для определения коле-
еобразования АБС и испытания 
образцов плит из нее, будет на-
правлено еще 5,9 млн рублей. 

С февраля полуприцепы, вы-
пускаемые на заводе «Капри», 
будут оснащаться крышками 
и горловинами собственного 
производства.

С этой целью заводом были 
приобретены гидравлический 
пресс и металлообрабатываю-
щий центр, оснащенные ЧПУ, об-
щей стоимостью 18 млн рублей. 
Мощность нового участка – 50-
100 крышек в месяц, в зависи-
мости от потребности рынка. По 
расчетам заводчан, после выхода 
на проектную мощность, затраты 
по этому узлу будут сокращены 
вдвое.

Часть выпускаемых ППЦ будет 
по-прежнему оснащаться крыш-
ками импортного производства по 
требованиям заказчиков. Это по-
ложительно повлияет на себесто-
имость и качество готовой продук-
ции. Технология окончательной 
сборки не зависит от производи-
теля люков.

ООО «Дорос» готовится к 
летнему дорожно-строительно-
му сезону.

С использованием электронной 
торговой площадки «Фабрикант» 
уже закуплено 3 тыс. т щебня, бо-
лее 1 тыс. т битума. Также ведет-
ся мониторинг наличия карьеров 
инертных материалов в зоне пла-
нируемых объектов строитель-
ства 2020 г. 

С учетом новых стандартов к 
качеству и составу асфальтобе-
тона, повышенные требования 
к которому будут существенным 
условием для определения побе-
дителей на конкурсах и тендерах, 
обществом начата модернизация 
АБЗ и капремонт железнодорож-
ного тупика и подъездных путей в 
г. Чернушка. 

Это позволит не только вы-
полнить регламентные работы и 
подготовить оборудование к лет-
нему сезону, но и обеспечит воз-
можность производства щебеноч-
но-мастичного асфальтобетона, 
что существенно повысит конку-
рентоспособность общества.

«На сегодняшний день, - от-
метил директор ООО «Дорос»  
И. В. Деулин, - перед нами стоит 
задача сохранить позиции и объе-
мы дорожно-строительных работ 
по контрактам с историческими 
партнерами: предприятия группы 
ПАО «ЛУКОЙЛ», КГБУ «Управле-
ния автомобильных дорог» и му-
ниципалитетами региона. Выстра-
ивая, выгодное сотрудничество с 
региональными и местными вла-
стями, в рамках реализации раз-
личных национальных проектов, 
в том числе «Муниципальные до-
роги», мы рассчитываем получить 
дополнительный прирост доходов 
обществу к уровню 2019 г. в пол-
тора раза». 

 



лицо в хозяйстве после председате-
ля и должен быть везде. Вся жизнь 
на людях и для людей. В конторе 
рассиживаться некогда – то ве-
сенне-полевые работы, то сакман, 
то заготовка кормов, то убороч-
ная... Ордена Трудового Красного 
Знамени и Знак Почета украсили 
выходной пиджак Жирноклее-
ва-старшего. Надевал он его неча-
сто, только по большим праздни-
кам, словно стеснялся своих заслуг 
перед Родиной. На досуге, к слову 
сказать, организовал в Плодови-
том первую в Калмыцкой АССР 
любительскую киностудию.

- Отец не хотел, чтобы я оста-
вался в селе, – вспоминает Алек-
сей Алексеевич, – но раз не смог 
поступить в институт сразу после 
школы, – не добрал баллов на 
машиностроительный, то какой 
смысл в городе болтаться?! Вер-
нулся. Тем более, что профессия 
уже была, – в школе проходили 
«машиноведение», на практике 
довелось и пахать, и корма заго-
тавливать. В общем, это был пер-
вый раз, когда я настоял на своем. 
Детство закончилось вместе со 
школой.

В армию Алексея призвали в 
войска ПВО. Южный Казахстан, 
полигон, учения, стрельбы... Уже 
через полгода службы Жирнокле-
ев – замкомвзвода, старшина и 
комсорг батареи – вся власть в од-
них руках.

- С нашего призыва многие ре-
бята к тому времени уже получили 
лычки, и мы начали «ломать» де-
довщину, – вспоминает Алексей 
Алексеевич, – наводить порядок. 
Никаких издевательств, постиру-
шек, пришивания подворотничков 
старшим товарищам в батарее при 
нас не было. В армии меня приня-
ли кандидатом в члены КПСС.

В институте, куда поступил по-
сле службы, был членом комитета 
ВЛКСМ, студенческого профко-
ма, председателем студсовета.

- Я понимал, что народ в обще-
житии начинает пить и хулиганить 
от безделья и безответственно-
сти, – говорит Жирноклеев. – Нам 
это надоело, и мы добились, чтобы 
общежитие было передано студсо-
вету на самоуправление. Комен-
дант – из студентов, назначили 
старост этажей, дежурство устано-
вили, спортзал построили в подва-
ле. И народ перестал безобразни-
чать.

Первый опыт эффективной ор-
ганизации труда он получил после 
третьего курса, летом 1978 года, на 
строительстве животноводческого 
комплекса в колхозе им. Калини-
на.

- Каждый вечер после ужина, в 
21.00, – планерка. Бригадир давал 
оценку работы каждого за прошед-
ший день и расписывал его зада-
ние на следующий.

Коровник на 600 голов был по-
строен и сдан за полгода. Работали 
от зари до зари, без выходных. Но 
это того стоило – за те каникулы 

Алексей Жирноклеев заработал  
3 000 рублей. «Жигули» стоили  
5 100. Их они и купили с отцом.

Поднимать сельское хозяйство 
Жирноклееву довелось и работая 
уже в автоколонне № 1538. Каждое 
лето предприятие направляло на 
уборку до 100 автомобилей. По-
мимо сельского хозяйства, много 
было междугородных перевозок.

- У нас около полусотни машин 
постоянно ходило по всему Союзу. 
Продукция сталепроволочного ка-
натного завода шла на судоверфи 
страны.

«Лихие» девяностые Жирнокле-
ев, который тогда уже был главным 
инженером, вспоминать не любит.

- Одно время мы работали на че-
тырехчасовом рабочем дне. «Неф- 
тепродукт» пошел нам навстречу – 
выделил одну заправку, и мы там 
заправляли технику в счет наших 
услуг. Многое шло по взаимозаче-
там.

Тогда авторемонтный комплекс 
предприятия получил второе ды-
хание.

- Когда «камазы» пошли с кон-
вейера, то из-за поломок тормоз-
ной аппаратуры стояла уйма ма-
шин. Никто толком не разбирался 
в ней и не мог ремонтировать. А 
Сан Саныч Баранов – технарь от 
Бога – он изучил устройство, ра-
зобрался, не имея специального 
технического образования, и со-
брал стенд тормозной аппаратуры. 
Стенд потом занял третье место на 
выставке рационализаторов Рос-
сии.

В свое время мы первые места 
занимали по рационализации. 
Это, кстати, очень помогло нам 
выживать. Например, в 1993 году, 
когда на «Камазе» сгорел завод 
двигателей, мы у себя много движ-
ков откапиталили.

В ремзоне Алексей Алексеевич 
с гордостью показывает прослав-
ленный ноу-хау Баранова, кото-

рым сегодня управляет слесарь – 
ровесник стенда. И напольные 
подъемники на участке ТО-2, на 
которые с легкостью вывешива-
ется автомобиль с любой базой, – 
таких, и спустя тридцать лет, ни у 
кого больше нет.

Это торжество инженерной 
мысли и плод коллективного труда 
случились в ту пору, когда Жир-
ноклеев возглавлял техническую 
службу предприятия. Зашли мы и 
на автомойку-«сервис», которая 
уже давно работает по своему пря-
мому назначению.

«ЛУКОЙЛу», который в нача-
ле девяностых пришел на Ниж-
нюю Волгу всерьез и надолго, в 
регионе нужен был серьезный 
подрядчик по автотранспорту: 
добыча-переработка-сбыт. Имен-
но тогда генеральному директору  
«ЛУКОЙЛ-Транса» М. М. Смоля-
еву и предложили присмотреться к 
автоколонне № 1538.

- Так в 1995 году мы вошли в 
семью «ЛУКОЙЛа», – вспоми-
нает Алексей Алексеевич, – на 
базе автоколонны было создано  
ОАО «ЛУКОЙЛ-Авто-Транс».

Предприятие полностью закры-
вало потребности в автоперевозках 
и спецтехнике «ЛУКОЙЛ-Ниж-
неволжскнефтепродукт», «ЛУК- 
ОЙЛ-Волгограднефтепереработ-
ка», «ЛУКОЙЛ-Волгоградэнерго».

- Взять завод. Когда нам его пе-
редавали, транспортный цех за-
вода насчитывал 128 единиц тех-
ники. А мы закрыли потребности 
НПЗ 70-80 машинами.

Совместная работа нефтяников 
и автотранспортников на протя-
жении четверти века позволила  
«ЛУКОЙЛу» эффективно реорга-
низовать сбытовую сеть в Нижнем 
Поволжье.

Одним из первых в России «ЛК-

Капитан долгого плавания
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Проект «Изменение логистики снабжения нефтепродуктами нефтебаз и АЗС  
«ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефтепродукт» в Волгоградской, Ростовской, Саратовской 
областях и Республике Калмыкия» стал особо важным заданием для «ЛК-Транс-Авто».

Плюс 165 миллионов

Особо важное 
задание

В семье «ЛУКОЙЛа»

Транс-Авто» перешло на нижний 
налив. 

- Этот проект был реализован 
под масштабную реконструк-
цию Волгоградской нефтебазы, 
которую «ЛУКОЙЛ» завершил в  
2010 г., – говорит Алексей Алексе-
евич. – Это и безопасно, и значи-
тельно повышало скорость загрузки 
и разгрузки. И с точки зрения борь-
бы с хищениями был шаг вперед.

К 2015 г. у ООО «ЛУКОЙЛ- 
Нижневолжскнефтепродукт» было 
около 300 АЗС и семь нефтебаз. 
Для их бесперебойной работы не-
обходимо обеспечивать доставку 
по региону и хранение более мил-
лиона тонн светлых нефтепродук-
тов в год. Львиная доля этого топ- 
лива на нефтебазы доставлялась 
по железной дороге. Но рост тари-
фов (с 2007 по 2015 гг. они вырос-
ли на 207 %), буквально, вынудил 
«ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефте-
продукт» поставить перед «ЛК-
Транс-Авто» задачу: заместить, где 
это возможно, железнодорожный 
транспорт автомобильным.

Через пару месяцев Жирнокле-
ев пришел к нефтяникам с эко-
номически обоснованной идеей 
организации перевозок. Проект 
получил поддержку в головном  
«ЛУКОЙЛе» – была создана сов- 
местная рабочая группа.

По новой схеме горючее на АЗС 
«ЛУКОЙЛа» в Волгоградской, Са-
ратовской, Ростовской областях и 
Калмыкии предстояло доставлять 
бензовозами напрямую с Волго-
градской нефтебазы.

На защите проекта у первого ви-
це-президента ПАО «ЛУКОЙЛ»  
В. И. Некрасова, инициаторов 
спросили прямо: «Вы – справи-
тесь?»

Когда проект был запущен, 
по «ЛК-Транс-Авто» был издан 
приказ: своевременную доставку  
топлива на АЗС считать особо важ-
ным заданием. И работа пошла, 
как говорится, с колес. Была созда-
на круглосуточная диспетчерская 
служба.

- В пик потребления у нас на пе-
ревозке СНП было задействовано 
165 автопоездов, – говорит Жир-
ноклеев, – мы нормировали ездку 
до каждой АЗС: определили техни-
ческую скорость, время налива и 
слива, в зависимости от кубатуры и 
количества секций в бочке. Счет по 
каждому автомобилю шел на мину-
ты.

На базе предприятия была созда-
на сертифицированная клиентская 
мастерская по обслуживанию «мер-
седесов», что позволило избежать 
холостых пробегов и потерь време-
ни.

В итоге, ни одна АЗС из-за нас не 
встала.

Первый же год дал «ЛУКОЙЛ- 
Нижневолжскнефтепродукту» 
экономию в 165 млн рублей. И 
это – только на транспортных 
расходах. Помимо этого, были со-
кращены расходы на содержание 
резервуарного парка, – из семи 
нефтебаз четыре было выведено 
«ЛУКОЙЛом» из эксплуатации. 
Плюс сокращение товарных запа-
сов и остатков и, как следствие, 
значительное снижение потребно-
сти сбытовой структуры в оборот-
ном капитале.

- Раньше по Волгоградской 
нефтебазе больше 67 000 тонн  
нефтепродуктов в месяц мы ни-
когда не переваливали. А в августе 
сделали 100 700 тонн, – вспомни-
лись слова первого заместителя ге-
нерального директора «ЛУКОЙЛ- 
Нижневолжскнефтепродукт»  
Ф. А. Михайлова, сказанные им 
осенью 2016 г. – Товарные запасы 
были оптимизированы настолько, 
что мы перестали запрашивать в 
Москве пополнение оборотных 
средств.

Мы получили опыт, которого ни 
у кого в России нет. Я думаю, что 
крупные НПЗ со временем перей-
дут на подобную схему работы. И 
этот опыт будет востребован.

На следующий год «ЛК-Транс-
Авто», обновив под заказчика 
парк техники, повез топливо еще 
дальше, – в Астрахань, а также 
закрыл своими машинами Ростов-
ское направление, что позволило 
нефтяникам вывести из оборота 
еще одну нефтебазу. Появился еще 
один маршрут – из Н. Новгорода 
(с «НОРСИ») стали возить зимнее 
топливо, – до 400 кубов в сутки. 
Это увеличило плечо перевозок до 
1 000 км.

Достоинства проекта нефтяни-
ки оценили в 2018 г., когда Волго-
град принимал чемпионат Мира 
по футболу и грузы по железной 
дороге были отправлены в обход 
города. Несмотря на значительные 
ограничения по движению бензо-
возов, ни одна АЗС в зоне ответ-
ственности «ЛК-Транс-Авто» не 
обсохла.

Реализовав проект, «ЛК-Транс-
Авто» в очередной раз подтверди-
ло, что является одним из лучших 
перевозчиков на юге России, обла-
дающим крупнейшим автопарком 
и передовой ремонтно-сервисной 
базой. Около 1 000 работников, бо-
лее 600 единиц техники. Под руко-
водством Жирноклеева общество 
неоднократно завоевывало титул 
лучшего предприятия года по Вол-
гоградской области в номинации 
«Транспорт и связь».

Это были непростые годы. Вооб-
ще, Жирноклеев не помнит, чтобы 
были простые. То машины нарас-
хват, это когда строили «светлое 
будущее», то «лихие девяностые», 
то опять работа с колес... И все 
это время – время постоянного 
движения к поставленной цели, 
несмотря ни на что. Как у корабля 
в штормящем море, – курс и ско-
рость меняются, но всегда – носом 
на волну, против ветра... Иначе не 
выплыть.

Алексей Алексеевич Жирнокле-
ев на этом корабле служит сорок 
лет. Последние 18 из них - он на 
капитанском мостике. Издали хо-
рошо просматривается его высо-
кая и худощавая фигура. Алексей 
Жирноклеев, – капитан долгого 
плавания, отдавший «ЛК-Транс-
Авто» всю свою жизнь. 

Олег ОПУТИН.

Торжество  
инженерной мысли

Школа жизни

А. В. Махнев, генеральный директор 
ООО «ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефте-
продукт» (2013-2016 гг.):
- Доставка топлива напрямую с Волго-
градской нефтебазы практически на 
все АЗС сети – серьезный шаг вперед, 
который дал возможность подняться на 
уровень более качественного управле-
ния оборотным капиталом.
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Уже к середине 2000-х «Чер-
нушинское УТТ» обладало авто-
матизированной системой учета, 
которая показывала финансовый 
результат по каждой единице тех-
ники, а единая Корпоративная 
информационная система управ-
ления в ЗАО «Спецнефтетранс» 
была запущена в эксплуатацию 
летом 2008-го.

Это был период активного 
формирования компании «Спец-
нефтетранс», в которую поэтапно 
вливались транспортные акти-
вы, выводимые из «ЛУКОЙЛа». 
К 2010 г. холдинг уже объединял 
16 дочерних обществ Западной 
Сибири, Прикамья, Республики 
Коми, Поволжья и Центрального 
региона. Каждое в холдинг при-
ходило со своим IT-самоваром. 
И чтобы управлять, необходимо 
было привести все это хозяйство 
к общему знаменателю. Пред-
стояло создать единую систему 
учета, которую легко админи-
стрировать, на основе единых 
требований и программ. Для это-
го было решено создать в компа-
нии центр принятия решений в 
сфере IT. 

- Времени на раскачку нам не 
дали, – вспоминает директор 
ИТЦ ЗАО «Спецнефтетранс» 
Руслан Габдуллин. – Надо было за 
полгода интегрировать в ИС ком-
пании пять крупных предприя-
тий Западной Сибири, вошедших 
в состав холдинга в конце 2009 г.

Вместе с Русланом Фанузови-
чем закатали рукава: Борис Сер-
геевич Дубровин, один из пионе-
ров автоматизации в Прикамье, 
пришедший в профессию еще в 
1960-х, и, годившиеся ему в сыно-
вья, инженеры Сергей Пикулев,  
Андрей Лобеев и Виктор Кочнев.

«Речь  шла о переводе несколь-
ких сотен сотрудников в новую 
учетную систему, принципиаль-
но отличавшуюся от имевшей-
ся, – вспоминает Б. Дубровин, 
несколько лет назад вышедший 
на заслуженный отдых. – Это 
касается и программно-аппа-
ратного комплекса, и подходов 
к организации бизнеса. До этого 
транспортники в Западной Си-
бири считались затратными под-
разделениями нефтяников. Ни-
кто не анализировал их затраты 
и не спрашивал доходы. Расчет 
велся котловым методом».

Эти полгода для внедренцев – 
одна сплошная командировка, 
с перелетами, переездами меж-
ду Пермью (где территориально 
располагается ИТЦ), Москвой, 
Когалымом, Лангепасом, Пока-
чами и Ураем. Им приходилось 
дневать и ночевать на предпри-
ятиях, где они с привлеченными 
специалистами настраивали но-
вую систему и занимались пере-
носом в нее терабайтов данных из 
старой, обучали пользователей.

«Были предъявлены  и единые 
требования по «железу» и ПО, – 
говорит В. В. Кочнев, который 
возглавляет в ИТЦ направление 
сетевого и программного обеспе-
чения. – Это должны были быть 
определенной конфигурации и 
емкости серверы, рабочие места». 

С 2011 г. единая Информаци-
онная система управления на базе 
1С начала действовать не только 
в обществах западносибирско-
го региона, но и во всех пред-
приятиях «Спецнефтетранса». 
Она включала две подсистемы – 
«Управление автотранспортом» и 
«Управление производственным 
предприятием» и базировалась 
на общих стандартах документо-
оборота.

- Компания получила  возмож-
ность оценивать финансовый 
результат в разрезе каждого об-
щества, заказчика, каждой еди-
ницы техники, – говорит Максим 
Никулин, заместитель директора 
ИТЦ.

Последовавшее внедрение под-
системы «Консолидация», поз- 
волило автоматизировать про-

цесс получения отчетности и ее 
объединение. Сейчас КИС также 
включает подсистему «Контроль 
за работой ТС», позволяющую 
получать объективную инфор-
мацию об АТС и движении то-
плива на основе данных ССМ. 
В работе с этой системой пока 
задействовано два общества: 
«Чернушинское УТТ» и «Кога-
лымское УТТ», где уже реализо-
ван проект по автоматизирован-
ной обработке путевых листов. В  
2020 г. запланировано подключе-
ние «АТП-СНТ» и «Покачевское 
УТТ».

Для автотранспортной ком-
пании эта тема более, чем акту-
альная. В год «Спецнефтетранс» 
тратит на топливо 20 % доходов. 
Десять лет назад этот показатель 
составлял около 30 %. О вкладе 
IT-технологий в экономию ТСМ 
знает ведущий инженер-поста-
новщик Д. Л. Рахманов:

- За 10 лет пройдено  три этапа. 
На первом по каждому автомо-
билю был налажен контроль за 
расходом топлива в соответствии 
с нормами. Предприятия в Коми 
и Западной Сибири эффект по 
удельному расходу получили сра-
зу же. Второй этап – внедрение 
системы спутникового монито-
ринга – дал возможность ком-
пании контролировать фактиче-
ский расход топлива. Сегодня, 
на третьем этапе, верификацию 
данных осуществляет сторонняя 
специализированная организа-
ция.

«ИТЦ – это только  верши-
на IT-айсберга, – образно вы-

разился ведущий инженер- 
электроник А. Н. Лобеев. – 
Все отделы АСУ дочерних об-
ществ по принципу отраслевого  
единоначалия функционально 
подчиняются директору ИТЦ. 
Это позволяет оперативно и син-
хронно взаимодействовать, осу-
ществлять контроль и консульти-
рование».

- Еще целый ряд  проек-
тов, которые были реали-
зованы в компании за этот 
период, потребовал IT-сопрово-
ждения и, соответственно, до-
работки системы, – добавляет 
ведущий инженер-программист  
С. М. Пикулев. – Выделение ав-
торемонтных мощностей в са-
мостоятельные предприятия, 
интеграция в состав холдинга ма-
шиностроительного завода «Ка-
при», внедрение модулей «Инве-
стиционные проекты», «Лизинг» 
и так далее.

Информационные технологии 
развиваются и мы стараемся идти 
в ногу со временем. Но сегодня 
мы во многом ограничены воз-
можностями самой программы 
«1С: Управление производствен-
ным предприятием 8», на базе ко-
торого построена одна из основ-
ных подсистем КИС.

- В свое время она была  про-
грессивной программой, среди 
учетных решений на россий-
ском рынке программного обе-
спечения, – поясняет Максим 
Никулин. – Сегодня, исходя из 
требований компании, можно 
говорить, что система морально 
устаревает. Она не приспособле-
на для многоядерных серверов. 
Нет возможности удаленной ра-
боты, в режиме, так называемо-
го, тонкого клиента. Сегодня мы 
приходим к пониманию, что надо 
строить новую систему.

Олег ОПУТИН.

1 
февраля – 10 лет с начала 
деятельности Информацион-
но-технологического центра 

ЗАО «Спецнефтетранс». Некоторые 
интервью на «датские» темы начи-
наются так: «Каковы предпосылки 
создания…»? Давайте, в «бан» все 
о понимании возрастающей роли 
IT-технологий…

Однажды 10 лет назад…

Нужна новая система

Добыча данных

О. В. ФИЛИППОВ, 
заместитель генерального 
директора ЗАО «Спецнефтетранс» 
по экономике:

- Сегодня «Спецнефтетранс» – 
одни из лидеров IT-решений на 
транспорте. Это касается как мони-
торинга и закрытия путевых листов, 
так и управленческих вещей. То, что 
мы когда-то заложили в 1С – фор-
мирование баз данных и их сбор –
происходит без участия человека. 
Мы сегодня можем получить отчет 
какой нужно, но устарел сам инстру-
мент, – 1С уже 13 лет. Поэтому нам 

ЭКСПЕРТ

предстоит создать систему нового 
поколения, которая дает больше воз-
можностей и требует для этого мень-
ше времени, ресурсов и усилий.

Второе, о чем стоит сказать. Будет 
неверно, если проект по автоматиза-
ции путевых листов, который мы се-
годня внедряем, скатится к монито-
рингу ТС. Путевой лист объединяет в 
себе столько бизнес-процессов, что 
превращает водителя в менеджера 
по продажам услуг. От него зависит, 
чтобы медик поставил штампик «здо-
ров». Он, должен сделать так, чтобы 
ОТК дал добро на выход из парка и 
начальные показания в путевку были 
введены. А в конце работы прокон-
тролировать, что поставил заказчик. 
Это в идеале, а как происходит на 
практике, мы знаем…

Поэтому и поставлена задача пол-

ностью автоматизировать запол-
нение путевки. Важно, чтобы эта 
информация была объективной, 
поскольку путевой лист – это ядро 
процессора, которое интегрирует 
всю информацию по АТС. Вот – ваш 
доход. И тут же всем раздал: на зар-
плату, на топливо, на шины, на все 
остальное…

Поэтому проект по автоматиза-
ции путевых листов, должен быть 
именно таким проектом. А система 
мониторинга, она другая. Она име-
ет контрольные функции, позволя-
ет видеть, где АТС передвигается, 
режимы работы, исправность. За 
мониторингом нужен человеческий 
глаз, а за путевкой – нет. Поэтому, 
мониторинг из области пилотирова-
ния, а диспетчеризация из области 
доходов.

С. А. АЛЕКСАНДРОВ,  
начальник Управления эконо-
мики и финансов ЗАО «Спец-
нефтетранс»:

- Наша Корпоративная инфор-
мационная система может выво-
дить более 300 видов отчетов с 
любым уровнем детализации и 
в любом разрезе анализируемых 
данных.

Но для эффективной работы 
с ними нам нужно ПО, которое 
позволит анализировать одно-
временно не по две-три-четыре 
цифры из этих отчетов, а выгру-
жать базу и осуществлять, то, что 
называют drill down – углубление 
данных, где присутствует инте-
рактивная, связь между главны-
ми и детальными данными. 

К сожалению, имеющийся ин-
струментарий в 1С, такой воз-
можности не дает, – приходится 
пользоваться сторонним ПО. 
Брать данные, выгружать, пере-
гружать в Эксель... 

Кроме этого, мы порой впадаем 
в ограничения справочников по 
ТС. Бывает, например, в базу за-
несен только госномер автомоби-
ля и его тип, а других технических 
и функциональных признаков нет. 
Или машины разнесены не по 
тем группам. 

Из-за таких, казалось бы, «ме-
лочей» из поля зрения выпадает 
целый пласт информации, что 
снижает качество планирования 
деятельности отдельных дочер-
них обществ и компании в целом.

Если говорить о направлениях, 
в которых я вижу возможность 
совершенствования системы, то 
они следующие.

Введения автоматизирован-
ного планирования и прогнози-
рования на основе УПП. Сейчас 
информацию вбивают руками, а 
в модуле «Инвестиционная про-
грамма» можно просто забить 
ТС, и программа по аналогам 
подставит данные и расшифру-
ет затраты. Это даст работникам 
возможность использовать время 
не на сбор уже очевидных дан-
ных, а на их анализ.

Учет и детализация ремонта. С 
целью глубже понимать природу 
и стоимость ремонта, сравнивать 
эффективность обществ, полез-
но ввести учет заказ-нарядов. 
Это позволит видеть нормо-часы, 
запчасти, виды произведенных 
ремонтных воздействий. 

Учет субподряда. Для эффек-
тивной оценки его стоимости, 
следует учитывать такие фун-
даментальные параметры, как 
время и пробег, а не только кубы, 
маш.-часы, ткм. Необходимую ин-
формацию можно получать, если 
обязать субподрядчиков обору-
довать АТС системой спутнико-
вого мониторинга, аналогично 
требованиям, предъявляемым к 
нам основным заказчиком. 

Факторный анализ финансово-
го результата с погружением до 
уровня по заказчикам. Это будет 
хорошим подспорьем каждому 
обществу, потому что анализиро-
вать сто строк построчно можно, 
но сложно. А когда все сформи-
ровано по группам – топливо, 
запчасти, персонал… – это будет 
скачок в анализе. И мы сможем 
определять фактор, который 
больше всего влияет на нашу 
деятельность в том или ином пе-
риоде. 

Важно, что такой подход не по-
требует создания нового инфор-
мационного контура. Эти данные 
можно получать в рамках суще-
ствующей КИС, но, имея соответ-
ствующий инструментарий.  
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Н
егромкое, но важное событие в истории нового завода «Капри».  
28 января подписан договор на выполнение строительно-монтажных 
работ на стройплощадке в г. Никольское Ленинградской области. 

О 
планах работы дорожно-строительного комплекса компании на 2020 г. 
мы попросили рассказать начальника Управления по строительству и 
эксплуатации автодорог ЗАО «Спецнефтетранс» А. В. Кабанова.

«Капри»: темпы ускоряются

В помощь дорожным обществам
НОВОЕ НАЗНАЧЕНИЕ

СТРОИТЕЛЬСТВО

Эскиз здания производственного и административного корпусов нового завода «Капри».

Генеральным подрядчиком по 
СМР по итогам тендера выбра-
но ООО «Гидротэкс Рус». Услу-
ги технического надзора будет 
осуществлять ООО «СТЭП-Сер-
вис».

- На сегодняшний день мы 
ожидаем оформления подрядчи-
ком банковской гарантии, – со-
общил А. А. Самсонов, директор 
ЗАО «Капри». – Параллельно с 
его стороны производится мо-
билизация на стройплощадку 
технических ресурсов, включая 
технику, оборудование, времен-
ные здания и сооружения.

Ход работ на месте бу-
дет курировать руководитель  
УКС ЗАО «Капри» А. В. Евдоки-
мов. Ежедневные отчеты о ходе 
работ будут вноситься в програм-
му Microsoft Project, которая по-
зволит управлять проектом с уче-
том используемых ресурсов.

- В течение прошлого года 
компания инвестировала в дан-
ный объект 59 млн рублей, – рас-
сказал С. А. Александров, началь-
ник Управления экономики и 
финансов. – На 2020 г. заявлена 

- Среди задач, которые по-
ставлены перед Управлени-
ем руководством компании, 
наращивание объемов работ, 
оказание помощи дочерним 
дорожно-строительным обще-
ствам, выход в новые сегмен-
ты деятельности. В частности, 
речь идет о федеральных и ре-
гиональных объектах дорожного 
строительства. 

На протяжении многих лет ак-
центы дорожных обществ ком-
пании были сделаны на работу 
на объектах, связанных с добы-
чей нефти. По большей части 
это земляные работы. Объекты 
регионального и федерального 
значения – это другая работа, 
другие компетенции, требова-
ния к материалам, технике и 
технологиям. Определенный 
опыт работы на дорогах регио-
нального значения имеет, пожа-
луй, только ООО «Дорос». В ми-

сумма в 260 млн рублей.
- План финансирования строи-

тельства на этот год сформирован 
помесячно, – отметил замести-
тель генерального директора по 
производству В. А. Балаев. – В 
январе проведено первое заседа-
ние строительного комитета, соз-
данного для реализации проекта.

В этом году планируется по-
строить здания производствен-
ного и административного кор-
пусов завода площадью 7 000 и 
900 м2 соответственно. Также 
будет возведен тепловой корпус.
Затем переходим к внутренней 
отделке и внутренним инженер-
ным сетям.

Параллельно рабочая группа из 
представителей головной компа-
нии «Спецнефтетранс» и завода 
«Капри» формирует предложе-
ния по линейке выпускаемой 
продукции и всем тем, что свя-
зано с системами учета и контро-
ля над производством. Готовит 
расчеты по видам продукции: 
сколько будем выпускать алюми-
ниевых, сколько стальные, како-
го сечения, какая сопутствующая 

продукция, сколько пищевых 
цистерн должны быть представ-
лены на строительный комитет 
к маю.

К этому времени также долж-
на быть подготовлена тендерная 
документация на технологиче-
скую оснастку предприятия. И 
до конца первого полугодия мы 
планируем поставить точку в 
выборе технологической схемы 
завода и подрядчика. 

- Говоря о линейке продук-
ции нового завода, – отметил 
заместитель начальника Управ-
ления строительства и эксплу-
атации автодорог Константин 
Плешаков, – за основу принят 
модельный ряд завода «Капри», 
а именно ППЦ для светлых и 
темных нефтепродуктов, а так-
же прочих наливных химиче-
ских жидкостей. В то же время, 
выпускаемые модели регулярно 
проходят адаптацию конструк-
ции под новые требования за-
конодательства и потребности 
рынка. 

Технология завода была опре-
делена эскизным проектом в 
2018 г. Уточнение перечня обо-
рудования будет произведено в 
рамках инжинирингового про-
екта на поставку оборудования 

и отладку технологии.
Планируется, что новый завод 

будет оснащен самым современ-
ным оборудованием. Процесс 
изготовления корпуса цистерны 
планируется автоматизировать 
на 80 %, что не имеет аналогов в 
России.

Роботизированный комплекс 
сборки сегментов цистерны и 
автоматизированный комплекс 
сварки колбы, пресс для из-
готовления торосферических 
перегородок (днищ) позволят 
практически исключить влия-
ние человеческого фактора, по-
высить производительность и 
качество продукции. Покрасоч-
ный комплекс будет включать 
холодную дробеструйную обра-
ботку металла, что значительно 
повышает уровень защиты от 
коррозии и трещин. В резуль-
тате повысится долговечность и 
прочность изделия.

Непосредственно к работам по 
оснащению производства запла-
нировано приступить в четвер-
том квартале. Запуск нового заво-
да намечен на четвертый квартал 
будущего года. Общий объем  
инвестиций компании «Спец- 
нефтетранс» в данный проект 
оценивается в 1 млрд рублей. 

нувшем году, с учетом того, что 
у общества произошло снижение 
объемов, мы рассматривали воз-
можность участия в ряде проек-
тов. Но после более детального 
анализа условий вхождения в 
них было принято решение от-
казаться. 

При этом, хотелось бы отме-
тить успех коллектива «Доро-
са» - запуск в декабре минувше-
го автомобильного обхода пос. 
Куеда, строительство которо-
го велось в рамках нацпроекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». При 
значительном отставании пред-
приятие сумело мобилизоваться 
и окончить работы в срок.

УСЭА нацелено помочь до-
рожным обществам подгото-
виться и выйти на этот рынок. В 
сфере нашей деятельности поиск 
новых прибыльных объектов ра-
бот для дочерних обществ, по-

мощь в анализе проектно-смет-
ной документации, участие в 
переговорах с заказчиками и 
подготовке к конкурсам.

Готов для этого использовать 
свой опыт по организации до-
рожного строительства на объек-
тах «Росавтодора», «Курортов 
Северного Кавказа», в Волгогра-
де при подготовке к ЧМ по фут-
болу 2018 г.

Внимание, которое сегодня 
проявляется к федеральным и 
региональным дорожным объек-
там, не означает, что мы отка-
зываемся от работы на традици-
онном направлении. Напротив, 
усилия наращиваются. В конце 
минувшего года на строитель-
ство автозимников в ЯНАО 
вышло новое, пятое по счету 
дорожно-строительное обще-
ство - ООО «ДТК Ямал». 

Также управление продолжит 
координировать деятельность 
ДСО, особое внимание будет 
уделено управлению проекта-
ми, более глубокой проработке 
бюджетов и смет. Речь идет не 

просто о внедрении соответству-
ющих программных продуктов, а 
о применении передовых отрас-
левых управленческих решений 
в сегменте дорожного строитель-
ства на платформе MS Project.

Нахожусь в должности еще 
недолго, с октября, коротко рас-
скажу, что уже сделано в этом 
направлении. Разработаны ме-
тодики управления инвести-
ционными проектами, система 
календарно-сетевого планирова-
ния, которые мы будем помогать 
внедрять в обществах. 

Кроме этого, на управление 
возложены обязанности по ор-
ганизации работ и контролю 
над ходом строительства нового 
завода по производству автопри-
цепов и спецтехники «Капри». 
Это первый объект капиталь-
ного строительства для компа-
нии и новый опыт. Для этого 
управлением были разработаны 
положение о Строительном ко-
митете ЗАО «Спецнефтетранс» 
и система календарно-сетевого 
планирования, которая позволит 
получать наглядное представле-
ние о ходе строительства этого 
объекта.

Ухтинский дорожный уча-
сток ООО «Дорос» наращивает 
обороты.

Согласно производственной 
программы ООО «ЛУКОЙЛ- 
Коми» продолжаются работы 
по отсыпке площадок и строи-
тельству мостовых переходов 
на Ярегском нефтяном место-
рождении в объеме 397 тыс. м3. 
Для этого на Ухтинском дорож-
ном участке задействовано 26 
единиц техники и 52 работника 
в круглосуточном режиме. В чет-
вертом квартале прошедшего 
года силами участка на объектах 
НШУ «Яреганефть» было вы-
полнено работ в объеме более  
148 тыс. м3. 

Профсоюзу все возрасты 
покорны!

- Например, – говорит предсе-
датель ОППО «Спецнефтетранс» 
А. Г. Карымов, – в профсоюзных 
первичках западносибирских об-
ществ «Дорстройсервис», «Лан-
гепасское УТТ», «Покачевское 
УТТ», «Урайское УТТ» в профсо-
юзе состоят все работники в воз-
расте до 35 лет.

Профкомы ППО на местах 
ведут активную агитационную и 
разъяснительную работу по при-
влечению молодежи в профсоюз, 
выдвигают достойных, инициа-
тивных в актив и руководящие 
органы профсоюзного движения.

От молодых не отстают и ве-
тераны. В 2019 г. в ППО «Кога-
лымского УТТ» снова встали на 
профсоюзный учет 29 ветеранов, 
ранее вышедших из профсоюз-
ного движения. Большую роль 
здесь играет позиция профсоюз-
ных лидеров, руководителей об-
ществ, советов молодых специа-
листов. Внимание с их стороны к 
пожилым людям, которые вложи-
ли частичку своего сердца, труда 
и души в развитие предприятий, 
дорогого стоит. 

В 2019 г. ООО «Когалымское 
УТТ», благодаря системе спут-
никового мониторинга, снизи-
ло удельные затраты по топ- 
ливу более чем на 10 %.

Сформированная база по 
удельному расходу топлива по 
типам техники и запущенная в 
эксплуатацию система автома-
тизированного закрытия путевых 
листов позволяют предприятию 
более корректно планировать 
свои расходы на 2020 г. На те-
кущий год перед обществом по-
ставлена задача улучшить до-
стигнутые показатели на 3 %.

В феврале круглые даты 
отмечают сразу два автотран-
спортных общества группы 
«Спецнефтетранс».

ООО «Урайскому УТТ» – ровес-
нику Шаимской нефти – исполни-
лось 55 лет. По этому случаю 1 
февраля в КДЦ «Нефтяник» со-
стоялись юбилейные торжества. 
Предприятие, которое славится 
своими трудовыми традициями, 
успехами и коллекцией ретро ав-
томобилей, приехали поздравить 
друзья, коллеги и партнеры.

Празднование 40-летия ООО 
«Лангепасское УТТ» пройдет в 
последние февральские дни. 
Славную историю предприятия – 
спутника по жизни и ровесника  
г. Лангепаса именинники отраз-
или в специально подготовлен-
ном телесюжете и проспекте о 
предприятии. Особыми гостями 
на торжестве станут ветераны, 
люди, стоявшие у истоков УТТ.

Редакция «В движении сила!», 
как и тысячи коллег из других до-
черних обществ компании «Спец-
нефтетранс» присоединяется к 
словам поздравлений юбиляров 
и желают именинникам трудовых 
достижений, безаварийной рабо-
ты, богатырского здоровья и про-
стого человеческого счастья!

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
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В НЕСКОЛЬКО СТРОК У пермяков растут объемы

С прицелом на «Volgabas»

- В 2019 г. наш коллектив 
добился значительных ре-
зультатов, – говорит ведущий 
экономист ПЭС «Пермского 
транспортного предприятия»  
С. В. Катаргин, – в условиях жест-
кой конкуренции на рынке транс-
портных услуг были получены 
самые высокие показатели дохо-
да, прибыли и рентабельности по 
сравнению с прошлыми годами.

Помимо этого, обществом 
были выполнены все плано-
вые показатели. Программа по 
машино-часам выполнена на  
101,1 %, по объемам перевозок – 
на 100 %. Выручка к плану соста-
вила 106,3 %. Значительно пере-
выполнены доходы от услуг, как 

Интерес к данному произво-
дителю автобусов у пермских 
ремонтников не случаен. В ми-
нувшем году мэрией краевого 
центра было приобретено 85 но-
вых дизельных и газомоторных 
автобусов данного производи-
теля. В текущем году заплани-
рована покупка еще одной пар-
тии. Само собой, что такой парк 
необходимо обслуживать и ре-
монтировать. Совершенно оче-
видно, что официальные пред-
ставитель производителя может 
получить ряд преимуществ при 
определении 

Для справки: минувшим ле-
том собственник «бусов» МУП 
«Пермгорэлектротранс» оценил 
стоимость годового контракта 
по ТО 85-и «Volgabas» в 34,7 млн 
рублей. В 2019 г. на эти объемы 
работ был только один претен-
дент. В текущем году на конкур-
се, который должен пройти в 
мае, их уже может быть больше.

- В прошлом году, – сообщил 
директор «ПРП» С. А. Васи-
льев, – обществом были прове-
дены переговоры с «Volgabas» 
с целью предоставления нам 
статуса официального дилера. 
Представители завода посети-
ли «ПРП» с инспекционным 
контролем. По результатам 
визита «Volgabas» подготовил 
определенные требования, при 
выполнении которых «ПРП» 
получит статус официально-
го представителя. Планируем 
успеть к конкурсу, который со-
стоится в мае.  

Мы планируем, что 2020 г. 
станет для нас переломным в 
плане объемов работ для внеш-

собственным транспортом, так и 
привлеченным.

По СНП общие объемы пе-
ревозок мы снижать не плани-
руем, – подчеркивает Сергей 
Владимирович. – В настоящее 
время доставка осуществляет-
ся 22 автомобилями. По итогам 
прошедшего тендера по сети АЗС 
«Газпромнефть» планируется уве-
личение объема перевозок. По 
этой причине с марта планирует-
ся увеличить и количество транс-
портных средств, работающих по 
договору с «Газпромнефть Транс-
порт».

До 23 сцепок в «ПТП» пла-
нируют увеличить и количество 
собственных АТС, занятых на 
перевозке фасованных масел 
«ЛЛК-Интернешнл». Для этого 
в марте в «ПТП» ожидается по-
ступление пяти новых тентовых 
полуприцепов. По данным заказ-
чика, с конца первого квартала 
ожидается рост продаж фасован-

ных масел и, следовательно, объ-
емов их перевозок.

На уровне и объемы и по тех-
нологическому транспорту и 
спецтехнике. В декабре общество 
победило на тендере по техноло-

В 
феврале ОАО «ПТП» победило 
на тендере по доставке СНП 
для сети АЗС «Газпромнефть» 

и мелкооптовых клиентов в Перм-
ском крае. Срок действия догово-
ра – три года. Это хорошее продол-
жение минувшего года.

О
ОО «ПРП» ведет работу по по-
лучению статуса официально-
го представителя «Volgabas».

него заказчика, доля которых в 
производственной программе 
сегодня составляет около 7 %. 

Мы прикладываем большие 
усилия для удержания и увели-
чения объемов по сторонним 
заказчикам, среди которых ООО 
«Итеко Россия», АО «Уралхим», 
ООО «Нефтепродуктсервис», 
ГУ МВД по Пермскому краю. 
Планируется принять участие в 
конкурсах по ремонту техники 
МУП «Пермгорэлектротранс»,  
ООО «Газпром Межрегионгаз», 
ФГУП «Спецсвязь».

С целью привлечения сторон-
них заказчиков качественной 
услугой, более низкой стоимо-
стью нормо-часа и запчастей, 
«ПРП» ведет целенаправленную 
работу по получению статуса 
официального представителя не 
только с «Volgabas». 

В январе обществом был по-
лучен статус официального 
партнера завода «Тонар». Та-
ким образом, «ПРП» получило 
право производить сервисное 
обслуживание, гарантийный 
и послегарантийный ремонт 
продукции этого известного 
машиностроительного завода. 

Реализуется план мероприятий 
для получения официального 
статуса Wabco. С этой целью в 
феврале-марте наши специали-
сты проходят соответствующую 
программу обучения.

Сегодня, чтобы стать офици-
альным представителем произ-
водителей прицепной техники 
ТОП-10 в России, – поделился 
Сергей Александрович, – нуж-
но иметь статусы официального 
представителя BPW, SAF, Wabco, 
что требует определенных затрат 
как денежных, так и временных. 

Но мы считаем очень перспек-
тивным направлением – нали-
чие определенных статусов и 
более удобно расположенного 
по производственной логисти-
ке помещения позволило бы 
нам увеличить долю внешнего 
клиента до 65-75 % от общего 
объема работ. Проработка и раз-
витие этой идеи до уровня сети 
технических центров в основных 
транспортных развязках по Рос-
сии, позволило бы ремонтное 
направление в рамках компании 
превратить из обеспечивающей 
составляющей, а сегмент, при-
носящий прибыль.

Год своего 55-летия «Урай-
ское УТТ» встретило началом 
работ на Ямале. С 1 января 
предприятие по договору 
с АО «Мессояханефтегаз» 
приступило к оказанию 
транспортных услуг на 
приемо-сдаточном пункте 
на Пякяхинском месторо-
ждении. Транспортный уча-
сток расположен в 91 км от 
пос. Газ-Сале Тазовского 
района, в 1720 км на север 
от центральной базы пред-
приятия.

Объем производственной 
программы, рассчитанной 
на семь лет, составляет 133 
тыс. маш.-часов. Фронт ра-
боты заключается в вывозе 
снега, перевозка персонала, 
устранении порывов. Услу-
ги заказчику оказывает семь 
единиц легковой, грузопас-
сажирской, самосвальной, 
специальной, вездеходной 
техники. Штатная числен-
ность персонала участка 
составляет 16 человек, ра-
ботающих вахтово-экспеди-
ционным методом, имеющих 
немалый опыт работы в ус-
ловиях Крайнего Севера.

Несмотря на это, с вах-
товиками было проведено 
специальное обучение по 
производственной безопас-
ности, охране труда, здоро-
вья, окружающей среды и ра-
боты на льду. Для создания 
нормальных бытовых усло-
вий заключены договоры на 
проживание и питание работ-
ников.

В планах предприятия за-
рекомендовать себя добро-
совестным исполнителем 
транспортных услуг, с целью 
увеличения объемов работ 
и выхода на новые объекты  
АО «Мессояханефтегаз».

Здравствуй, 
Ямал!

гическому транспорту для Перм-
ского регионального управления 
«ЛУКОЙЛ-Энергосети». Всего в 
минувшем году общество победи-
ло в шести тендерах из восьми, в 
которых приняло участие.

Последний инструктаж перед отправкой в дальний рейс.

Парк «Volgabasов» на улицах Перми будет расти. Их надо будет кому-то обслуживать и 
ремонтировать.

Итоги 2019 г. в ООО «Автодор-
машсервис» считают успешны-
ми. Производственная програм-
ма в н.–ч выполнена на 105,1 % 
к плану, по доходам – на 102,2 %. 

Объемы работ остались на 
уровне предыдущего года. При 
этом, основным заказчикам – 
«Чернушинскому УТТ» и «Доросу» 
ремонтных услуг оказано меньше 
на 6,6 % и 17,2 %, соответственно. 
Это привело к сокращению дохо-
дов по данным клиентам. 

Снижение удалось компенсиро-
вать за счет услуг, оказанных сто-
ронним заказчикам. В физическом 
выражении рост составил 19,8 %, 
в денежном – 7 %. Наиболее вос-
требованной является услуга тех-
нического осмотра ТС. Доходы по 
этому виду деятельности выросли 
на 57 % по сравнению с преды-
дущим периодом. При этом, доля 
прочих клиентов при прохождении 
ГТО составила 86 %.

В этом году на предприятии та-
кого темпа прироста сторонних 
заказчиков не ожидают. «Это, – 
как отметил директор О. В. Дет-
кин, – обусловлено наличием у 
многих юридических лиц собствен-
ной ремонтной базы, а по физиче-
ским лицам – развитой сервисной 
сетью в регионе. Дальнейшее раз-
витие предприятия видится в ос-
воении новых технологий ремонта 
и обслуживания техники импорт-
ного производства». 

Это косвенно подтверждает и 
тот факт, что в минувшем году в 
«Автодормашсервисе» на 21 % 
выросли объемы услуг субпод-
ряда. В основном это связано с 
отсутствием на предприятии вы-
сокотехнологичного оборудования 
по диагностике и ремонту топлив-
ных систем нового поколения.

«Авторемонтное предприя-
тие» расширяет круг заказчиков. 

В наступившем году урайцы 
победили на тендерах АО «Связь-
транснефть» (оказание услуг по 
ТО и ремонту АТТ) и ООО «ЛУ-
КОЙЛ–Западная Сибирь» (ремонт 
ДВС Д–144). 

Как отметил директор ООО 
«АРП» Е. М. Коновалов, в теку-
щем году долю внешних заказчи-
ков планируется довести до 24 %. 
В минувшем году этот показатель 
был на уровне 5 %. 

Отрадно отметить, что первый 
год своей работы предприятие 
завершило с плюсом.  Производ-
ственная программа в н–ч вы-
полнена на 101 %, несмотря на 
снижение объемов от плана по 
основному заказчику – «Урайское 
УТТ» – до 94 %. 

План по доходам был выпол-
нен на 111 %. Помимо увеличения 
объема услуг по ТО и ремонту 
(113 %), обществу удалось пере-
выполнить план и по реализации 
запчастей – 107 %. Выработка 
на одного работника составила  
86 %.

В борьбе за потребителя «АРП» 
рассчитывают на статусы офици-
ального представителя. Заключен-
ный дилерский договор сервисно-
го обслуживания с АО «Инман» 
(производитель КМУ «Palfinger» 
и «Инман») позволяет приобре-
тать запчасти и комплектующие 
со скидкой 35 %. А в Советском 
и Кондинском районе около 80 % 
КМУ – данного производителя.  

Для поддержания статуса офи-
циального СЦ ОАО «ЧМЗ» и ООО 
ПКФ «Политранс» недавно чет-
веро сотрудников дистанционно 
прошли обучение с целью повы-
шения профессиональных навы-
ков. 


